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СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ

Палата деПутатов

ЦИтатЫ НеделИ

7 марта в Москве прошел Междуна-
родный женский форум «Социальный 
прогресс и права женщин», посвящен-
ный 105-летию первого Российского 
женского съезда. 

В форуме, организованном Социал-де-
мократическим союзом женщин России, 
приняли участие более 200 человек из 20 
регионов России, депутаты разных уров-
ней, эксперты, члены общественных ор-
ганизаций, представители зарубежных 
женских инициатив, журналисты. Участниц 
форума приветствовал Председатель По-
литической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, руководитель фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Государственной Думе 
Сергей МИРОНОВ.

В приветственном слове председатель 
Социал-демократического союза женщин 
России, доктор политических наук, профес-
сор Наталия ВЕЛИКАЯ коснулась проблем 
гендерного неравенства в России, стерео-

типов, которые бытуют в обществе, неспра-
ведливости на рынке труда. По-прежнему 
невелик процент женщин на руководящих 
постах. С тревогой она отметила, что в 
СМИ наблюдается усиление «антиженской» 
риторики, в том числе со стороны ряда 
политических деятелей и журналистов. 
По-прежнему самыми незащищенными 
остаются пенсионерки и одинокие мамы. 

«И все же женщин в России ждет хоро-
шее будущее, надо только выработать со-
циальный механизм, который позволит 
преодолеть диспропорции», – уверена На-
талия Великая. «Мы понимаем, что нельзя 
быстро изменить действительность, но по-
степенно мы выйдем на более справедли-
вый уровень», – заявила она.

В своем выступлении Сергей Миронов 
отметил, что активистки и сторонницы пар-
тии активно идут на выборы. Это видно на 
примере корпуса муниципальных депута-
тов. С гордостью он отметил, что в Госдуме 
самое большое представительство женщин 
во фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». Что 
касается партии СР в целом, то женщины в 
ней преобладают – 56%. 

Председатель партии подчеркнул, что 
женщины лучше понимают Программу пар-
тии, особенно ее социальную составляю-
щую, ведь многие профессии сегодня име-
ют преимущественно женское лицо. «Кто 
как не женщины хорошо понимают слож-
ности, которые возникают в образовании и 
здравоохранении, при воспитании детей», 
– заявил Сергей Миронов. 

Политик напомнил, что в Программе 
партии и программе «Пять шагов к спра-
ведливости» СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
большое место уделяется социальной за-
щите женщин. О многих законодательных 
инициативах партии знает вся страна. На-
пример, о материнском капитале впервые 
заговорили справороссы, рассказал пар-
ламентарий. И не беда, что инициативу по-
том перехватили представители «партии 

власти». 
В завершение Сергей Миронов пообе-

щал вместе с коллегами по фракции рас-
смотреть предложения, выработанные 
участницами форума. Он также призвал 
присутствующих активнее участвовать в 
заседании Экспертного совета при фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». 

«Вы золотой фонд человечества. Жен-
щина – это огромная созидательная сила. 
В ваших руках очень многое. Самое глав-
ное – социальная справедливость, спокой-
ствие и уверенность в завтрашнем дне. Мы 
должны общими усилиями созидать спра-
ведливую Россию», – резюмировал Сергей 
Миронов. 

Первый заместитель председателя ко-
митета Госдумы по культуре, член фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Елена Драпеко 
с тревогой отметила, что вокруг Трудово-
го кодекса РФ в Парламенте развернулась 
борьба. Есть попытки ухудшить положение 
трудящихся, например, установить воз-
можность произвольной замены работо-
дателями срочных трудовых договоров на 
бессрочные. Выступающая рассказала и о 
попытках изменить положения кодекса в 
отношении творческих работников. Пока 
поправки на эту тему удалось остановить, 
констатировала Елена Драпеко. 

Консультант по гендерным вопросам и 
международному развитию NDI, бывший 
генеральный секретарь Женского соци-
алистического Интернационала Марлен 
Хаас напомнила основные вехи борьбы за 
гендерное равноправие. Что касается со-
временной России, то она не скрывала оза-
боченность низким представительством 
женщин в органах власти. По ее мнению, 
важно продвигать идею квот в России. По 
словам Марлен Хаас, женским организаци-
ям важно научиться выстраивать отноше-
ния со СМИ.

В ходе форума выступили и другие экс-
перты, в том числе зарубежные гости, пред-

ставители Социал-демократического союза 
женщин России. 

Также здесь состоялось награждение ак-
тивистов Социал-демократического союза 
женщин России за активную работу. Бла-
годарность и памятный знак им вручили 
Председатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Сергей Миронов и член Президиума 
Социал-демократического союза женщин 
России Рушания Бильгильдеева.

В рамках мероприятия прошла благо-
творительная акция в помощь ГСКОУ «Лух-
тоновская специальная (коррекционная) 
общеобразовательная школа-интернат для 
детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей с ограниченными воз-
можностями здоровья».

Работа продолжилась в формате кру-
глых столов по различным аспектам ген-
дерной политики. Рекомендации форума 
будут направлены в органы власти РФ.

В работе форума приняли участие Жан-
на ЕГОРОВА, лидер Социал-демократи-
ческого союза женщин в Якутии, депутат 
Ил Тумэн, Раиса ЗАБОЛОЦКАЯ, активный 
общественник, член женсовета округа и 
Наталья РУМЯНЦЕВА, известная автоледи 
Якутии, участница кругосветного путеше-
ствия на автомобиле.

Жанна Егорова:
- Наталья Леонидовна Румянцева и Ра-

иса Макаровна Заболоцкая выступали на 
круглых столах. 

На круглом столе «Женщины на постсо-
ветском пространстве: воспроизводство 
гендерных стереотипов и обеспечение 
конституционных прав женщин» Наталья 
Леонидовна предложила совершить жен-
ский автопробег «Якутск-Киев» в поддерж-
ку женщин Украины. В этот день участницы 
форума так или иначе затрагивали тему 
вокруг Украины. Многие предлагали объ-
единиться именно женщинам, чтобы не до-
пустить военного конфликта на Украине.

Рассказ из опыта работы женкомитета 
в отдельно взятом округе (в Строительном 
округе города Якутска) Раисы Макаровны 
Заболоцкой во время круглого стола «Жен-
щины в местной власти: муниципальная 
перезагрузка» вызвал очень большой ин-
терес.

Yktnews

Международный женский  
форуМ "социальный 
прогресс и права женщин"

«Меня не беспокоит, что может начаться война. Мы не собираемся 
воевать с Украиной и с украинским народом. Я хочу, чтобы меня 
однозначно понимали. Если мы примем такое решение, то только 
для защиты украинских граждан».

                                                В. Путин

«Мы не можем начинать военную операцию в Крыму, потому что, 
тем самым, мы поставим под удар восточную границу, и Украина 
останется беззащитной».

                                                А. Турчинов

«Сиэрдээх 
(Справедливая) 
Россия» /  
Республика 
Саха (Якутия)  /  
№ 10 (258) 
18.03.2014 г.

Чем сложнее добиваться цели, тем яснее видится путь к ней.

Марш МИра МИтИНг, 
объедИНИвшИй всех
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дела ПартИйНЫе

общество

ЭкоНоМИка

В субботу 15 марта на канале «Россия 
1» прошел «Парламентский час Федота 
Тумусова».

Видеоряд сопровождался подробным 
рассказом о многогранной парламентской 
деятельности депутата Государственной 
Думы Российской Федерации, о работе в 
комитетах.

Депутат Госдумы Светлана ГОРЯЧЕВА:
- Все его вопросы к членам правитель-

ства касаются ситуации в Якутии. Это очень 
авторитетный депутат, парламентарий с 
большой буквы. Мы из уст Федота Семено-
вича очень много узнаем о Якутии.

Все новостные колонки заняты 
Украиной. Черное и белое, мнение 
большинства и меньшинства, кто не 
с нами, тот против нас – правда где-то 
там, на запасном «облаке» действи-
тельности…

Барак Обама заявляет, что открытое 
вторжение на Украину дорого обойдется 
России, что введение войск на террито-
рию Украины может привести к экономи-
ческой блокаде России со стороны США 
и Евросоюза. «В ближайшие дни Соеди-
ненные Штаты будут вести немедленные 
консультации с союзниками и партнера-
ми в Совете Безопасности ООН, Северо-
атлантическом совете, Организации по 
безопасности и сотрудничеству в Европе, 
и странами подписавшими Будапештский 
меморандум. В дальнейшем нарушение 
норм международного права со стороны 
России приведет к большей политической 
и экономической изоляции», – заявляет 
президент США. Вслед за ним выступа-
ет сенатор Боб Коркер, призывая власти 
США использовать все возможности для 
экономического давления на Россию. 
«Конгресс рассмотрит адресные санкции 
против российских физических лиц и 
компаний». Сенатор Тед Круз предлагает 
немедленно изгнать Россию из «большой 
восьмерки» и ВТО. О возможности вве-
дения санкций предупредил и бывший 
посол США в России Майкл Макфол: «Рос-
сийские компании и банки, ведущие биз-
нес на Западе, пострадают в результате 
безответственного решения Путина».

Председатель подкомитета по евро-
пейским делам в сенате США Крис Мерфи 
заявил журналистам, что сенат может вве-
сти санкции против российских банков, 
призвать администрацию к заморозке ак-
тивов российских госучреждений и част-
ных инвесторов, а также ввести визовые 
ограничения для российских граждан.

Одним словом, американские и евро-
пейские власти могут запретить своим 
банкам кредитовать российские компа-
нии, затем может последовать запрет на 
экспорт высоких технологий, что скажется 
на ряде наших компаний.

Так ли страшно все это и чем на самом 
деле это обернется? Некоторые экспер-
ты сомневаются в реальности введения 
таких жестких санкций. Россия для Евро-
союза – один из самых главных торговых 
партнеров. На нашем газе работают мно-
гие европейские предприятия, поэтому 
никаких жестких санкций с его стороны 
быть не может.

В Совете Федерации разрабатывают 
законопроект, предусматривающий кон-
фискацию имущества, активов и счетов 
европейских и американских компаний, 
включая частные, в случае применения 
санкций к России. Сейчас юристы тща-
тельно изучают, насколько такая возмож-
ная конфискация активов и счетов зару-
бежных компаний, в том числе и частных, 
а также частных лиц соответствует Кон-
ституции России. 

Все зависит от того, может ли Запад за-
морозить золотовалютные запасы России 
в случае экономической блокады. Ведь 

Россия может потерять свои сбережения 
«на черный день», которые упрямо ко-
пила на американских счетах со времен 
Кудрина, не вкладывая эти деньги в свою 
экономику. США любят  замораживать ре-
зервы, лежащие на депозитах в американ-
ских банках. Эти замороженные резервы 
стабилизируют банковскую систему США 
и обеспечивают американским банкам 
очень спокойную жизнь.

Но золотовалютные резервы России 
размещаются не только на депозитах в 
банках, но и в казначейских бумагах США 
и Евросоюза. Сегодня у России около 20 % 
резервов лежит на депозитах, а 80 % – в 
ценных бумагах. Но казначейские бумаги, 
как показывает практика, тоже могут за-
мораживаться страной-эмитентом.

Вероятно, будут заблокированы тор-
говые операции, долларовые транзакции 
которых проходят через американские 
банки. Поскольку вся мировая торговля 
нефтью ведется в долларах, то США могут 
заблокировать нам практически всю тор-
говлю нефтью.

Но есть много примеров того, что эко-
номическая блокада давала обратный эф-
фект, и вместо обвала в стране начинался 
бурный экономический рост. После Ок-
тябрьской революции Россия тоже была 
в блокаде, но в результате этого страна 
дозрела до резкой индустриализации и 
бурного экономического роста.

Возможно, возможные санкции прида-
дут российской экономике «хороший им-
пульс». Мы, наконец, перестанем уповать 
на манну небесную, в виде американских 
кредитов, ибо осознаем, что их невоз-
можно вернуть. Если США замораживают 
наши активы, пассивы наших организаций 
в долларах тоже будут заморожены. Это 
означает, что наши банки и предприятия 
не будут возвращать американским пар-
тнерам займы. Мы будем строить торго-
во-экономические отношения с другими 
странами, ведь на США свет клином не 
сошелся.

Если же Евросоюз поддержит амери-
канские санкции, это обернется для него 
экономической катастрофой. Прекраще-
ние поставок российского газа не может 
быть компенсировано в обозримом буду-
щем, это будет означать рост цен на энер-
гоносители в Европе, что выгодно амери-
канцам. Вероятно, что США специально 
подталкивают ЕС к санкциям против РФ 
для того, чтобы направить на освободив-
шийся от российского газа рынок свой газ, 
который они сейчас добывают на сланце-
вых месторождениях.

Россия, наконец, настолько богата ре-
сурсами, что ее не удушить экономически.

В итоге всего Россия вынуждена бу-
дет заняться диверсификацией, заняться 
углублением переработки и своей соб-
ственной самодостаточной финансовой 
системой, где бы главными источниками 
кредита были бы не внешние займы, а вну-
тренние источники кредитов.

Что ни случается, к лучшему? Дай-то, 
бог…

Егор ЕРЕМЕЕВ

В Москве прошла многотысячная ак-
ция против военного вмешательства 
России в дела Украины, а также в защиту 
независимых СМИ.

Шествие от Страстного бульвара до про-
спекта Академика Сахарова было задума-
но, как акция против ввода российских 
войск на Украину, но за пару дней до ее 
начала были заблокированы популярные 
сайты и уволено руководство интернет-
издания Лента.ру. К плакатам «Нет войне», 
«Прости нас Украина», «Банду Гэть!» приба-
вились лозунги в защиту свободы слова и 
журналистов. В толпе мелькали российские 
и украинские флаги, а также шарики и цве-
ты желто-синего цвета. В многочисленных 
колоннах были заметны активисты «Ябло-
ка» во главе с Сергеем Митрохиным, «Пар-
тии Прогресса» Алексея Навального, кото-
рый находится под домашним арестом, и 
других общественных организаций. Того, 
что придет так много людей, не ожидали ни 
полиция, ни, похоже, сами организаторы, 
в том числе и председатель «Гражданской 
платформы» Ирина Прохорова. «Мы часто 
не верим в сами себя. Здесь мы видим око-
ло тридцати тысяч человек. Это говорит о 
том, что не всех можно оглупить, есть раз-
ум, который позволяет думать и принимать 
иные решения», – сказала  Прохорова. 

 Маршрут шествия был согласован с 
властями, для демонстрантов полицей-
ские специально перекрыли боковые ули-
цы. Акция прошла мирно, хотя до начала 
демонстрации было немало разговоров о 
том, что «Марш мира» может пересечься на 
Трубной площади с прокремлевским дви-
жением «Суть времени» под руководством 
Сергея Кургиняна. Полицейские развели 
колонны, и прямых контактов на Трубной 
площади между сторонниками Путина и 
оппозиционерами не произошло. Среди 
участников антивоенного марша было не-
мало известных людей: музыкант Андрей 
Макаревич, политики Дмитрий Гудков, Гри-

горий Явлинский, Валерия Новодворская, 
Борис Немцов, Илья Яшин, правозащитни-
ки Светлана Ганнушкина и Олег Орлов.  Ми-
тинг на проспекте Академика Сахарова от-
крыл главный редактор заблокированного 
Роскомнадзором «Ежедневного журнал» 
Александр Рыклин. 

 Одним из первых к микрофону подошел 
сопредседатель партии РПР-ПАРНАС Борис 
Немцов. «Российское телевидение, – сказал 
Немцов, – твердит нам о фашистах и бан-
деровцах. Неделю назад я был в Киеве. С 
утра до вечера ходил по центру города – ни 
одного фашиста или бандеровца не видел. 
Зато видел слезы матерей, оплакивающих 
своих убитых детей, как среди активистов, 
так и среди милиционеров». Выступающий 
после Немцова журналист Игорь Яковенко 
говорил о том, что власть, блокируя работу 
таких СМИ, как Лента.ру и Дождь, фактиче-
ски вводит  цензуру. «Когда вводят  войска 
для защиты этнический группы от другой 
этнической группы, – это нацизм, с этого 
начинал Гитлер», – сказал Яковенко.   

 Правозащитник Олег Орлов напомнил 
присутствующим, что власть уже однажды 
под предлогом защиты собственных граж-
дан  спровоцировала военные конфликты 
на территории России. «Вспомним для чего 
и когда развязывались первая и вторая 
чеченские войны, под какими лозунгами? 
Зашита русского населения на Кавказе, ра-
зоружение незаконных вооруженных фор-
мирований и восстановление Конституции. 
Эти же лозунги используются для пребыва-
ния российских войск в Крыму», – отметил 
Олег Орлов. 

 Во время и после митинга звучали пес-
ни из репертуара украинской группы «Оке-
ан Эльзи», чьи концерты были сорваны 
властями в нескольких российских горо-
дах после событий на Майдане. По данным 
МВД России, в «Марше мира» приняло уча-
стие около трех тысяч человек, организа-
торы демонстрации говорили о десятках 
тысячах активистов.  

http://www.svoboda.org/content/
article/25298235.html

парлаМентарий  
с большой буквы

Марш Мира

нас не задушишь?
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14 марта в Якутске на площади Лени-
на прошел получасовой митинг  в под-
держку Крыма.

Митинг, объединивший ВСЕХ! Все пар-
тии и общественные организации Якутии 
вышли на площадь, чтобы выразить свою 
солидарность с крымчанами. 

С одной трибуны выступали лидеры 
всех партий, в том числе руководитель 

фракции «Справедливая Россия» в Госсо-
брании РС (Я) Юрий ГРИГОРЬЕВ. 

Митинг продолжался полчаса, в течение 
которого все желающие высказали свою 
позицию по отношению к ситуации в Ав-
тономной Республике Крым и Украине в 
целом.

Yktnews

Вера, Надежда и Любовь – основа, 
суть человеческой жизни. Но с верой 
не рождаются. К ней приходят. Иногда 
только вера дает нам надежду на буду-
щее. И когда надежда призрачна, лю-
бовь где-то далеко и нереальна, в вере 
человек находит свое спасение. 

В идеале вера должна быть одна на всех. 
Верят в нечто высшее, единое и неделимое. 
Но так уж получилось, что и в этом нет пока 
единения. Религия, увы, имеет националь-
ную подоплеку, служит интересам тех или 
иных государств, является инструментом 
власти. Даже в истоках большинства войн 
лежат религиозные распри. Тем не менее, 
человечество еще не изобрело более эф-
фективного средства воздействия на людей.

Вера учит, вера лечит, вера воспитывает 
человека, пробуждает в нем только доброе 
и светлое начало. Дает шанс любому начать 
все сначала. Может быть, именно вера спо-
собна направить отступившихся на путь ис-
тинный, что не под силу всем исправитель-
ным учреждениям вместе взятым. Потому, 
в таких местах необходимо строить храмы, 
и они есть. Например, в ИК-7 в Табаге. Есть 
православный храм, есть даже мечеть. 
Соседствуя друг с другом, они образуют 
некий ансамбль, своего рода островок на-
дежды для заключенных. 

Впервые в истории уголовно-исполни-
тельной системы Якутии в 2000 году был 
построен храм в честь святителя Николая 
Чудотворца. Храм награжден дипломом 
третьей степени за участие во Всероссий-
ском конкурсе среди учреждений УИС «Не 
числом, а смирением». Здесь регулярно 
проходят службы, обряд крещения, ис-
поведи осужденных, которые проводит 
протоиерей русской Православной церк-
ви отец Михаил. Со стороны верующих 
осужденных оказывается помощь Якутской 
епархии в изготовлении восковых свечей.

В исправительной колонии около 50 за-
ключенных исповедуют ислам. В 2011 году 
для них построили мечеть вместимостью 
100 человек.

В торжественном мероприятии приня-
ли участие: начальник УФСИН России по 
РС (Я) полковник внутренней службы Сер-
гей Иноземцев, имам всех мусульман РС 
(Я) Мусса Сагов, заместитель председателя 
Общественного совета при УФСИН России 
по РС (Я) Идрис Тангиев и другие гости.

Мечеть была возведена осужденными 
рядом с православным храмом. По их мне-
нию, это означает уважение и помощь друг 
другу, взаимопонимание двух вероиспо-
веданий независимо от национальности. 
Строительство мечети продолжалось два 
месяца. 

Начальник по кадрам и воспитательной 
работе Вячеслав Рыжкин по этому поводу 
высказался следующим образом: 

- Я считаю, что открытие мечети прине-
сет большую пользу. Это дает осужденным 
стимул! Если они будут исповедоваться, 
молиться, то обязательно встанут на путь 
исправления. А значит, после отбывания 
срока выйдут полноценными гражданами 
России. Надеемся, что новая мечеть вос-
полнит потребность многих осужденных в 
познании истины и законопослушания, в 
чем заключается основная значимость это-
го знаменательного события.

В исправительной колонии №7 содер-

жится 1200 человек. Из них 50 человек име-
ет возможность исповедоваться, делать 
намаз, еще больше людей смогут покаяться 
и молиться по православным канонам, а 
что делать 70 % некрещеным заключенным 
саха?

Для 50-ти – мечеть строят ударными 
темпами за два месяца, а для Дома Арчы 
выделена только земля рядом с храмом и 
мечетью. По задумке эти три объекта долж-
ны были составлять единый религиозный 
комплекс. Но по непонятным причинам 
строительство этого дома никак не начнет-
ся.

А так Дом «Арчы» при ФКУ ИК-7 пос. 
был организован еще в 2006 году по ини-
циативе осужденных В.Белолюбского и 
Н.Собакина в помещении комнаты клуба, 
при поддержке бывшего Председателя 
Совета начинателей при УФСИН по РС (Я) 
Т.В.Сивцевой и управления мэрии г.Якутска 
с целью духовного воспитания, объедине-
ния, изучения быта, культуры, фольклора, 
истории родного края и народов Республи-
ки Саха.

В декабре 2011 года начальником ИК-
7, подполковником внутренней службы 
С.А.Афанасьевым выделен участок для 
строительства этого обрядового дома.

18 апреля 2013 года был организован 
в Саха Цирке благотворительный концерт 
«Итэгэл киэһэтэ». В этот вечер в фонд стро-
ительства «Айыы Арчыта» в Табагинской 
колонии в общей сложности поступило 
237.850 тысяч рублей, из них  83.500 за ре-
ализацию входных билетов, 154.350 рублей 
– за продажу духовной литературы и по-
жертвования людей. На поступившие день-
ги за вычетом аренды здания Сахацирка в 
сумме 187.850 тысяч начался закуп строй-
материалов.

Сумма строительства здания по локаль-
ной смете по ценам 2012 года составляет 
2.544.315.58 рублей. Строительство данно-
го объекта Дома «Айыы Арчыта» не финан-
сируется УФСИН – все денежные средства 
поступают от спонсоров.

Только спустя два года окружной адми-
нистрацией г.Якутска было выдано разре-
шение на строительство - 24 октября 2013 г 
со сроком действия до 31 марта 2014 г.

В настоящее время начался завоз мате-
риалов. Но руководством колонии по не-
выясненным обстоятельствам затягивается 
строительство данного объекта.

Если же не успеют до 31 марта начать 
строительство, то сие благое начинание 
придется отложить до лучших времен.

В чем причина, почему руководство Та-
багинской исправительной колонии №7 не 
дает добро на начало строительство этого 
дома? Было бы символично, если на терри-
тории колонии три храма соседствовали 
друг с другом. 

Островок веры давал бы надежду всем 
заключенным, независимо от вероиспо-
ведания, национальной принадлежности. 
Надежду на добро, а добро – это и есть лю-
бовь.

От имени группы заключенных их пред-
ставители, доверенные лица обратились к 
депутатам Ил Тумэн, Госдумы РФ с офици-
альным письмом..

Yktnews

руководству фку ик-7: дайте добро на добро!

Митинг, объединивший всех
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20-летний юбилей Технического ли-
цея Н.А. Алексеевой городского округа 
«Город Якутск» тихо и скромно провели 
в стенах самого лицея. 

Вдруг совсем недавно по итогам Все-
российского конкурса: «100 лучших школ 
России» в номинации «Лучший лицей» по 
итогам обработки аналитических иссле-
дований и экспертных заключений орга-
низационным комитетом Всероссийского 
образовательного форума «Школа буду-
щего».  «Проблемы и перспективы разви-
тия  современной школы в России» был 
награжден золотой медалью и дипломом 
МОБУ Технический лицей  Н.А. Алексеевой 
Управления образования окружной Адми-
нистрации «Город Якутск» Министерства 
образования Республики Саха (Якутия). 
Вручили директору лицея Нине Афана-
сьевне Алексеевой диплом «Лучший ли-
цей России», Золотую медаль и почетный 
знак «Директор года – 2013» и Фонду по 
реализации Динамической электронной 
методической системы Н.А. Алексеевой 
«Дьулуур»- Стремление» общественные 
награды такого же достоинства. Это дей-
ствительно было самым приятным событи-
ем в год 20 летнего юбилея Технического 
лицея Н.А. Алексеевой. В заключении ор-
ганизационного комитета Всероссийского 
образовательного форума:«Школа буду-
щего. Проблемы и перспективы развития  
современной школы в России» отмеча-
ется, что «Нина Афанасьевна Алексеева 
добилась наиболее высоких результатов 
и успехов в образовательной деятельно-
сти».

Конкурс по определению 100 лучших 
школ в номинации «Лучший лицей» был 
организован комитетом Государственной 
Думы по науке и наукоемким технологиям, 
Комитетом Совета Федерации по образо-
ванию и науке Российской Федерации и 
Министерством образования и науки Рос-
сийской Федерации. В 2013 г. впервые  про-
веден конкурс:»100 лучших школ России» 
и «Директор года». По итогам года быть 
награжденным в числе первых  участни-
ков первого конкурса особенно почетно и 
приятно.  Это радостное событие не  толь-
ко для самого педагогического коллекти-
ва Технического лицея Н.А.Алексеевой го-
родского округа «Город Якутск», учащихся, 
родителей и сотрудников, но и для управ-
ления образования городского округа «Го-
род Якутск», Министерства образования 
Республики Саха (Якутия) и всей педагоги-
ческой общественности республики. Это 
стало возможным в результате деловой 
и заботливой поддержки со стороны на-
чальника управления образования город-
ского округа «Город Якутск» Алексея Кузь-
мича Петрова и министра образования  
Республики Саха (Якутия) Сарданы Степа-
новны Татариновой. 

Подведение итогов  100 лучших школ и 
лицеев - это торжество новых идей и прак-
тики (инновации) в области педагогики, 
ума, таланта и труда педагогов. Педагоги-
реализаторы  и учащиеся Технического 
лицея сразу узнали итоги Всероссийско-
го конкурса. Итоги конкурса вызвали им 
огромную гордость за свой тяжелый труд, 
за своего директора Нины Афанасьевны, 
учащихся, выпускников и всех тех, кто со-
бирается поступить  в Технический лицей 
Н.А.Алексеевой. Это возрастание имиджа 
Технического лицея Н.А.Алексеевой для 
всей педагогической общественности Ре-
спублики Саха (Якутия). 

В каждый год выпускники школ респу-
блики будут открывать двери храма педа-
гогики и науки как самого лучшего лицея 
России. Такое событие можно было от-
метить торжественно не только в рамках 
города Якутска и всей родной Республи-
ки Саха (Якутия). Директор  Лицея Нина 
Афанасьевна Алексеева и педагогический 
коллектив сделали прекрасный подарок 
всем своим учащимся, выпускникам,  ро-
дителям и всей педагогической обще-
ственности республики в год проведения 
Всероссийского образовательного фо-
рума «Школа будущего: проблемы и пер-
спективы развития современной школы в 
России» и 20-летнего юбилея самого Тех-
нического лицея Н.А.Алексеевой. В 2013 г. 
впервые  проведен конкурс: «100 лучших 
школ России» и «Директор года», то прак-
тика проведения Всероссийских конкур-
сов по определению 100 лучших вузов и 
ссузов  проводится  уже  на протяжении 
семи лет. Лауреатами стали многие выдаю-
щиеся ученые  России как Жорес Иванович 
Алферов- лауреат Нобелевской премии, 
вице - президент  РАН; Александр Леони-
дович  Асеев –директор Института физики 
полупроводников им. А.В. Ржанова, вице-
президент РАН, председатель Сибирского 
отделения РАН; Валерий Александрович 
Черешнев - председатель Комитета Госу-
дарственной Думы Российской Федера-
ции по науке и наукоемким технологиям, 
академик РАН; Александр Иванович Арча-
ков - директор НИИ биомедицинской хи-
мии им. В.Н. Ореховича, академик РАМН; 
Виктор Антонович Садовничий – ректор 
МГУ им. М.В. Ломоносова, академик РАН;  
Игорь Борисович Федоров- президент 
МГТУ им. Н.Э. Баумана, академик РАН; 
Георгий Владимирович Майер- ректор 
Томского  государственного университета 
и другие заслуженные ученые и ректоры. 
В 2010 г. Северо-Восточный федераль-
ный университет имени М.К.Аммосова 
признан лауреатом Межрегионального 
конкурса:«Лучшие вузы Дальневосточно-
го федерального округа - 2010» и включен 
в национальный реестр: «Знак качества». 

 Алексеева Нина Афанасьевна как ос-
нователь и научный руководитель Ав-
торской образовательной организации,  
создала новые направления и открытия 
в области педагогики,  что подтвержде-
но Гран-при, золотыми медалями между-
народных научных выставок и Золотым 
Оскаром Международной организации 
«Восточно-Западный Евроинтеллект» (это 
единственный случай в России). Кропотли-
вый, вдумчивый, интеллектуальный труд 
и вся педагогическая деятельность Н.А. 
Алексеевой заслуживает очень высокой 
оценки за ее выдающиеся открытия в об-
ласти педагогики. Ее открытия  в области 
педагогики будут иметь огромное значе-
ние в обучении и воспитании молодежи 
в будущем. Директор Технического лицея 
начала внедрять свои инновации как экс-

перимент с Авторской общеобразователь-
ной школы Н.А. Алексеевой сравнительно 
давно и уже работает в г. Якутске 20 лет. 
Это срок небольшой для эксперимента и 
внедрения научных открытий в области 
образования, но для любого педагога, и 
в особенности для  самоотверженно ра-
ботающего создателя новой Динамичной 
электронной инновационной системы об-
учения и воспитания учащихся, довольно 
солидный возраст. За это время несколько 
раз изменился статус Авторской общеоб-
разовательной школы Н.А. Алексеевой 
и сейчас уже стал Техническим лицеем 
Н.А.Алексеевой. За эти годы педагоги-
ческий  коллектив впервые получил са-
мостоятельное здание в центре города 
благодаря помощи и поддержки Евгении 
Исаевны Михайловой, ныне ректора Се-
веро-Восточного федерального универ-
ситета имени М.К. Аммосова. В 1999 году 
Авторская школа Н.А.Алексеевой полу-
чила статус республиканской и была на-
граждена Памятной медалью Года детства 
и детского спорта  за творческую плодот-
ворную работу и за заслуги в развитии 
системы образования  республики, но, к 
сожалению, дальнейшей поддержки экс-
перимента школы и распространения ее 
опыта не последовало. Наоборот, дости-
жения Авторской школы Н.А.Алексеевой 
и выдающиеся открытия в области педа-
гогики Нины  Афанасьевны Алексеевой 
первыми признали в г. Москва и в других 
центральных городах страны, а также за 
рубежом. 

В условиях модернизации экономики 
и социальной сферы Динамическая элек-
тронная инновационная система обучения 
и воспитания учащихся Н.А. Алексеевой 
очень актуальна как фактор ускорения ин-
теграционных процессов, происходящих 
в настоящее время в мировом гуманитар-
ном и экономическом сообществе учите-
лей, преподавателей и ученых. В связи с 
интенсивным развитием науки, высокой 
технологии производства и нарастающим 
потоком научно-технической информации 

возросла роль непрерывного повышения 
интеллектуального потенциала общества. 
Требования Федерального закона от 29 
декабря 2012 N 273-ФЗ" Об образовании 
в Российской Федерации", Концепции 
модернизации образования определяют 
повышение качества образования, фунда-
ментальности, эффективности, доступно-
сти и открытости. Эти задачи более эффек-
тивно вполне  реализованы в Динамичной 
инновационной системе обучения и вос-
питания учащихся Н.А. Алексеевой с 1993 
года. Именно модернизация, непрерыв-
ность образования и повышение мобиль-
ности детей и молодежи должны стать 
залогом сохранения единства образова-
тельного пространства городского окру-
га «город Якутск» Республики Саха (Яку-
тия).  В свою очередь повышение качества 
жизни населения возрастает в результате 
модернизации экономики и социальной 
сферы, эффективного использования ин-
теллектуального, инновационного потен-
циала, материальных,   научно-техниче-
ских, финансовых, трудовых ресурсов для 
создания условий устойчивого роста эко-
номики и социальной сферы. Реализация 
главной цели общества как повышение 
качества жизни населения достигается 
путем формирования системы инноваци-
онной новой экономики, совершенство-
вания экономических, социальных и  орга-
низационно-управленческих механизмов, 
обеспечивающих достойный уровень жиз-
ни населения. (Продолжение следует).

ПОПОВ Анатолий Афанасьевич - зав. 
кафедрой «Экономической теории Фи-
нансово-экономического института ФГА-
ОУ ВПО «Северо-Восточный федераль-
ный университет имени М.К. Аммосова», 
доктор экономических наук, профессор, 
действительный член  Академии наук Ре-
спублики Саха (Якутия), академик Россий-
ской академии социальных наук (РАСН), 
Международной академии науковедения 
(МАН), член-корреспондент  СО АН Выс-
шей школы. 
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